
驻守在海拔 !"## 米的红其拉甫边防

检查站与巴基斯坦苏斯特口岸禁毒局跨境

合作，建立了打击“金新月”毒品走私的

联合工作机制，双方商定在工作中查获的

毒品案例，查获方要将过程以书面形式通

报对方，需要协同配合的案件，及时通报

对方，同时建立电话联系工作制度。图为

边防检查站外景及执勤官兵检査过境车

辆。 本报记者 赵树宴摄

黑暗了 "$年的小区终于亮了

%##&年 '月，北京鲁谷社区成立，崔章程成了
最先“吃螃蟹”的“掌舵人”。社区怎么运作？是克
隆一个“街道办事处”，还是建立一个具有全新管理
模式和体制的社区？崔章程始终认为，无论如何改
革，群众满意是最终目的。

一次，社区代表会议针对“十大便民工程”征
询意见，永乐西小区的路灯问题成了大家讨论最热
烈的问题。这个小区产权单位有 "%# 家，装路灯所
需费用 "!#万元。"$年来，产权单位为费用的分担
一直争论不休。

崔章程回忆说，尽管这项工作非常复杂，但社
区党工委没有回避，协调各产权单位关系，寻求市
政建设部门的支持。不久，摸黑了 "$年的永乐西小
区，终于亮了起来。

没有一个除夕夜陪家人度过

半夜三更，崔章程手机响了，电话里传来焦急
的声音：“一辆煤气罐车卡在立交桥底下了。”老崔
二话没说，第一时间赶到了现场；中午时分，电话

又响了：“社区居民和施工方发生了摩擦，书记快
过来看看吧。”崔章程饭顾不上吃就赶了过去。

%##$年 $月 $日晚，离奥运会开幕式直播不到
" 小时，一社区突然停电。正在值班的崔章程紧急
启动应急机制：社区办公区全部开放，所有电视机
都打开，协调有关部门抢修。半个小时后，小区恢
复了照明。而那一晚老崔却一直忙到深夜，没顾上
看奥运会开幕式直播……

社区的居民都知道，崔章程的手机一天 %'小时
开着，居民遇到啥难事，第一时间就会想到找他。
社区干部郝旭告诉笔者，“不论是重大活动期间，还是

节假日，崔书记总是第一个站出来坚守岗位。"# 年
来，没有一个除夕夜是陪家人度过的。”岂止是近 "#

年，崔章程在新疆、西藏戎马倥偬 "$ 载，除夕夜他几
乎都是在雪域高原和战友们度过的。

在评议政府活动中获好成绩

去年夏天，鲁谷社区一户居民的房子夜里 & 点
突然坍塌。社区代表穆瑞早晨 ! 点多获悉后立即赶
到现场查看，并迅速向上报告。早 $ 点，社区管理
人员赶到现场。于是，一份特批重盖住房的文件火
速下达。与此同时，%###元的救助金及时送到受灾
户手中。老崔说，事情的快速解决，归功于社区基
层民主自治体系的建立，使老百姓的困难有地儿说、
及时说、有着落。

%#""年，在北京市石景山区“网上评议政府”活动
中，鲁谷社区获得了第一名的好成绩。崔章程特别看
重这个评价，这不仅意味着社区的改革工作得到了社
会的承认，也意味着自己的努力得到了百姓的认可。

在社区工作者的心中，崔章程也是“主心骨”。
社区干部小刘说：“如果我们有了事情和书记说说，
悬着的心就会找到依靠的感觉。”

（据《光明日报》报道）
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近年来，越来越多的中国高中生选择参

加“洋高考”，出国读大学。教育部公布的

数据显示，%#"& 年国内有近 "## 万名考生

放弃高考。有教育研究机构调查后表示，其

中，出国留学的高中毕业生近 %# 万人，而

这一人数正以每年 %#89&#8的速度增长。

富裕的家长、眼界开阔的“:!后”、火

爆的中介市场、竞争激烈的国内就业环境，

诸多因素让出国留学的热度居高不下。甚至

不少工薪家庭考虑到国内的就业压力日趋严

峻，也都盘算让孩子出去“镀金”，以提高

就业竞争力，从而出现了一股平民留学风

潮。他们认为送孩子出国留学并不是浪费，

而是一项教育投资。不过，业内人士也提醒

欲送孩子出国留学的家长，不要单纯去考虑

短期汇率利好等因素，首先必须考虑的是孩

子自身是否适合出国。孩子的交流能力、学

习和自理能力能否过关。其次家长对孩子成

才的预期要适当，不要以为花费了几十万元

乃至上百万元，自己的孩子就一定能够出类

拔萃。

目前出国留学门槛一般包括学费、语言

分数、成绩、担保金、签证等几个方面。学费

方面，国外学校一般每年递增 &89!8。%##$

年金融危机以来，美国等国高校前来开展会

的次数增加，希望招到学生，但都并没有降低

招生门槛。如语言分数和成绩方面，国外的学

校非但没有降低要求，反而有所提高，不少学

校的雅思都要求达到 ;4!分。

据美国《侨报》报道，最新统计数据显示，留学生为美国经济的

贡献每年超过 %## 亿美元，其中，中国留学生直接提供了超过 ''

亿美元的收入，“留学经济”正在成为美国经济复苏过程中的新亮

点。按私立大学学费计算，一个中国留学生，每年最少为美国经济

贡献 !万美元。

虽说，目前适合工薪家庭子女出国留学的选择越来越多，但

出国留学毕竟是一种高消费，家长们一定要根据自己的经济能力

来决定，量力而行。目前高考考生出国留学申请院校最多的是美

国、英国、澳大利亚、新加坡、日本等国，留学费用每年达 %!

万9&#万元。这对于经济能力一般的家庭来说，并不是一笔小的

数额。一个留学生几年的费用少的要 ;#多万元人民币，多的要

"## 多万元。按现在的汇率计算，比前几年虽可以省下几万元

钱，但相对于全部投入，省下的仅是小部分。再说，汇率时时在

变，这点实惠并不一定是长久的。尤其国外一些私立学校的背后

往往有财团、企业等股东做支撑，一旦股东因金融危机破产，势

必影响学校正常运转。所以一定要选择历史长、在当地受到认可

的学校。而对于没有

一定经济实力的家庭

来说，可以让孩子在

国内读完本科后申请

奖学金，在有一定资

金支持的情况下再到

国外去攻读研究生课

程。

高
中
生
﹃
留
洋
﹄
需
三
思

吴
学
安

近日<位于黄河北展区的泉城海洋极地世界人头攒
动，炎炎烈日挡不住游客对“海洋”的向往。“头一次
看到大白鲸，摸到海豚，还合了影，感觉好极了=”山东
德州市民陈强兴奋地说。

平时游人如织，每到节假日“车满为患”，“泉城
海洋极地世界作为亚洲最大的室内海洋馆，汇集了从赤

道热带雨林到南北极各地珍稀海洋生物千余种。%#""年
>月开业以来，游客之多出乎我们的意料。”项目总经理
李木兰自豪地说。

该项目落户山东齐河，偶然中有必然。齐河区位优
越，是济南最近的卫星城。%##$年，国务院正式批复黄
河北展区全面解禁，而北展区大部分在齐河县境内。当
时复旦大学一位专家去齐河考察，无意间说起一家公司
要在内陆地区建设海洋馆，让人们“不到海边看大海，
不到极地看企鹅”。时任齐河县委书记魏洪祥得到这一
信息后，立即前往蓬莱拜访这家公司———山东坤河旅游
开发有限公司，向董事长李海锋介绍齐河的投资优势。
当年 >月，双方就进行了项目签约，""月开工建设。

从 %#"" 年 > 月开业至今年 ! 月底，泉城海洋极地
世界共计接待游客 !"#余万人次，实现旅游收入 "!4:亿
元。景区荣膺国家 '?级景区。

齐河不靠海，动物们需要的海水从哪里来？泉城海
洋极地世界加强科研攻关，从海水里提炼出一种“海水
素”，按照一定比例和黄河水溶合，就成为适合海洋动

物生存的新海水。海洋馆被评为“全国海洋科普教育基
地”和“山东旅游人才培训基地”。

优越的环境、良好的效益，使坤河公司决定追加投
资，以 ""$亿元巨资打造黄河生态文化旅游大观园。泉
城海洋极地世界是大观园子项目之一，另一个子项目齐
晏欢乐世界正在装饰装修，今年下半年正式营业。

目前，齐河县正在实施的重点旅游项目 $个，总投
资 !## 多亿元。今年 " 月，齐河县荣膺 %#"& 年度全省
首个“山东旅游强县”。

上半年，齐河县预计接待游客 %'!万人次，实现旅
游收入 ""4;亿元，同比分别
增长 ";4!8和 "$4>8。齐河
县委书记孟令兴说：“今
后，我们每年将建成开放
"9% 个景区，最终形成十大
旅游景区，实现年接待游客
过千万人次，旅游收入过百
亿元。”

大白鲸游进内陆县 家门口也能看海景

黄河岸边建起室内海洋馆
梁希东 杜华江 侯 刚

图为泉城海洋极地世界海豚表演

泉城海洋极地世界外景

解决百姓困难事 赢得社区万民心

鲁谷社区有了“小巷总理”
张景华 杜弋鹏

图为崔章程（右）近影 资料图片

诺奖得主调研中国民营企业
本报电（许玲华）诺贝尔经济学奖得主、哈佛大学教

授埃尔文·罗斯日前来到江苏隆力奇生物科技股份有限公
司，与企业探讨在新的经济格局下企业的国际化发展之
路。

埃尔文·罗斯兴致勃勃地参观了隆力奇的生产、研发、
质检实验室及各商业模型实验店和小镇，江苏隆力奇生物
科技股份有限公司董事长、总裁徐之伟感谢埃尔文·罗斯
先生给中国民营企业“号脉”，并详细介绍了隆力奇拓展
国际市场的构想。

“大都会图书馆”落户湖北红安

由中国对外友协和中美联泰大都会人寿保险有限公司

共同举办的“彩虹桥工程———大都会图书馆”项目，日前

正式落户中国第一“将军县”———湖北红安。

美国大都会集团是一家全球性保险公司，自 %##' 年

进入中国市场以来，先后发起了“大都会蓝色书架”、

“大都会图书馆”等一系列公益活动。该项目将为红安县

>所小学捐建图书馆。大都会人寿中国首席市场运营官李

振华表示，红安陈和寺小学图书馆是目前公司在全国建立

的第 ""所“大都会图书馆”。

于承龙摄
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圆贵州孩子回家梦 由江西省九

江市浔阳区政协

发起的“圆贵州

孩子回家梦”活

动，得到了委员

们的热情响应，

并纷纷捐款捐

物。图为黎璇如

委员带领孩子们

在返程路上参观

红色景点“八一

南昌起义纪念

碑”时合影。

刘少宏摄

崔章程，在部队干过 "$年，后来任北京市石景山区鲁谷社区党工委书记，在位置上一干就是 "#年。作为北

京市首个“街道级”社区———鲁谷社区的“带头人”，崔章程认为，社区基层民主自治体系的建立，是让老百姓

的困难有地儿说、及时说、有着落，他先后荣获“北京市先进个人”、“全国优秀党务工作者”等多项荣誉。

面对笔者，他说：“为百姓服务是永远的、无限的，我做得远远不够。”


